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Conselho de Autoridade Portuária do Itajaí 

 
Ata Sumária 170 - 157ª Reunião Ordinária 
 
 
Data, Hora e Local : 
 
Em 24 de abril de 2009, às 9 horas, no Auditório Martin Schmeling. 
À Rua Blumenau, 05 – Bairro São João, em Itajaí - SC. 
 
 
EXPEDIENTE 
 
1 – Abertura e verificação do número de presenças 
Eu, Leônidas Gomes Ferreira, Secretário Executivo do CAP, faço a verificação dos presentes e constato que há 
quorum para abrir a reunião, ou seja, superior à metade mais um dos membros do Conselho, representando pelo 
menos três blocos, conforme lista de presença abaixo. É passada a palavra para o Sr. Presidente que saúda os 
conselheiros, Exmo. Sr. Deputado Federal Paulo Bornhausen e convidados, declara aberta a reunião.  
 
BLOCO I - PODER PÚBLICO 
Governo Federal ANSELMO JOSÉ DE SOUZA 
Governo do Estado HORÁCIO PLATÃO GÓES DE FIGUEIREDO 
Prefeitura Municipal AMÍLCAR GAZANIGA (CONVIDADO) 

OSMARI DE CASTILHO RIBAS (CONVIDADO) 
 
BLOCO II - OPERADORES PORTUÁRIOS 
Administração do Porto ANTÔNIO AYRES DOS SANTOS JÚNIOR (CONVIDADO) 

ROBERT MAURICE VILLIERS GRANTHAM (CONVIDADO) 
Instalações Privadas LUCIANO ANGEL RODRIGUEZ 

GERSON PRAZERES 
Armadores JORGE CÁRDENAS 
Operadores Portuários WALTER JOOS (CONVIDADO) 
 
BLOCO III - CLASSE DOS TRABALHADORES 
Trabalhadores Portuários SANDRO DE RAMOS 

VALTER CUNHA 
Trabalhadores Portuários Avulsos SAUL AIROSO DA SILVA 
   
BLOCO IV - USUÁRIOS DOS SERVIÇOS PORTUÁRIOS E AFINS 
Exportadores e Imp. de Mercadorias LÉO HUMBERTO SCHAPPO 

CLÉCIO FÁBIO ZUCCO 
Proprietários e Cons. Mercadorias CHRISTIAN WERNER NEUMANN 

ECLÉSIO DA SILVA 
JOSÉ GAMEIRO CAMARGO 

Terminais Retroportuários ROGÉRIO FORTUNATO 
FABRICIO GOMES PHILIPPI 

 
Autoridades Convidadas        
Câmara dos Deputados PAULO BORNHAUSEN 
Secretário Executivo do CAP  LEÔNIDAS GOMES FERREIRA 
 
2 – Leitura e aprovação das atas das reuniões de 13/03, 01 e 03/04/2009  
O Sr. Presidente coloca as atas, encaminhadas anteriormente via e-mail, para aprovação dos conselheiros, as 
quais são aprovadas por todos.  
 
3 – Correspondências, notícias, comunicações, indicações e propostas recebidas pelo Presidente do 
CAP, Superintendência do Porto de Itajaí ou de algum Conselheiro, tidas como relevantes e necessárias 
ao conhecimento do plenário: 
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a) Relatório Mensal - Informo que o Relatório Mensal foi distribuído à todos os conselheiros, dispensando sua 
leitura e que o mesmo encontra-se na íntegra disponível no site: www.portoitajai.com.br. 

b) E-mail do SINTER, de 23/04/2009, possibilidade de aquisição de uma draga 
 
Informo que as correspondências estão à disposição dos conselheiros nos arquivos da Secretaria do CAP. 
 
 
ORDEM DO DIA 
 
 
1 – Apoio ao Auditor Fiscal da Receita Federal 
Sr. Amílcar Gazaniga solicita reflexão por parte dos conselheiros sobre o episódio em que esteve incluso o nome 
da instituição e um profissional de altíssimo profissionalismo. Informa que na semana passada recebeu da 
Associação dos Auditores Fiscais da Receita Federal a noticia inocentando um amigo que sempre esteve 
presente nas reuniões do CAP para auxiliar nos assuntos pertinentes à Receita Federal. Propõe que o CAP 
emita correspondência ao Sr. Delegado da Receita Federal em Itajaí, em um momento oportuno, solicitando que 
as perdas acarretadas sejam reparadas pela entidade. Sr. Antônio Ayres dos Santos Júnior comenta que o Sr. 
Delegado Bernardi deseja fazer um ato público em Itajaí para expor a posição da Receita Federal sobre este 
caso. Houve manifestações de vários conselheiros em apoio ao manifesto do CAP. 
 
Decisão do CAP 
Emitir correspondência ao Sr. Delegado da Receita Federal em Itajaí, solicitando que as perdas acarretadas 
sejam reparadas pela entidade. 
 
2 – Implantação do Instituto Federal de Santa Catarina em Itajaí 
Sr. Widomar Pereira Carpes Júnior, Diretor Geral do Campus Itajaí, realiza apresentação do projeto de 
implantação de um centro de ensino portuário denominado “Centro Nacional de Pesquisas do Mar”. Informa que 
o Instituto tem unidades de ensino nas cidades de Florianópolis, São José, Jaraguá do Sul, Joinville, Araranguá, 
e Chapecó, sendo que em Itajaí esta em construção. Salienta que o Campus de Itajaí contará com cursos a 
serem definidos, sendo vinte Cursos de Qualificação Profissional (de 10 a 360 horas), contando com técnicos  
voltados para áreas de pesca, construção naval, mecânica industrial, mecatrônica, cozinha, petróleo e gás. O 
campus terá, em sua construção inicial, área de 5.620m2. Os profissionais do quadro serão contratados por 
concurso Público Federal, sendo 60 professores e 50 técnicos administrativos.  
 
 
ASSUNTOS GERAIS 
 
 
a) Sr. Rogério Fortunato informa que o assunto do e-mail do SINTER tem por objetivo verificar a avaliação por 
parte dos membros do Conselho sobre a possibilidade de aquisição de uma draga para trabalhos permanentes 
no canal de acesso e bacia de evolução do Porto de Itajaí. Comenta ainda que os problemas de calado sempre 
foram uma constante, sendo que atualmente estão mais evidenciados em decorrência dos transtornos 
ocasionados pela enchente do ano passado. Comenta ainda que há uma concentração de dragas em Dubai 
paradas por falta de serviços e que em breve terá maiores detalhes da situação destas. Sr. Antônio Ayres dos 
Santos Júnior informa que a Superintendência tem contratada uma draga de manutenção desde 1999. Salienta 
que o problema atual é repor a situação de navegação da época anterior à enchente. Para aquisição de uma 
draga estima-se o valor de US$ 48 milhões, recursos estes que a SPI não dispõe. A Portonave esta patrocinando 
um projeto de aprofundamento do canal e bacia de evolução para o Porto de Itajaí. Sr. Amílcar Gazaniga sugere 
para próxima reunião, ir ao Ministério Público pedir a retirada de idoneidade do consórcio de dragagem por 
descumprimento do contrato e que nenhum órgão público ou empresa passe pelo momento angustiante em que 
estamos passando, bem como solicitar a Secretaria Especial de Portos que lance o edital de aprofundamento 
para 14 metros, conforme compromissos assumidos pelas autoridades parlamentares e executivas em reunião 
extraordinária do CAP no mês de abril. O Sr. Presidente concorda com a manifestação do Sr. Amílcar Gazaniga, 
mas solicita que haja bastante calma neste momento para que não tomemos uma decisão radical. Sr. Robert 
Grantham comenta que em função dos tramites burocráticos o ideal é a constituição de uma sociedade de cota 
especifica para aquisição de uma draga. Destaca que no relatório de março aponta um total de 81 navios no 
complexo portuário de Itajaí, contra uma média histórica do ano passado que girava em torno de 95 navios, 
demonstrando uma recuperação sensível de escalas. Deste total de março o Teconvi teve somente 19 escalas, 
sendo 15 navios em fevereiro e a Portonave passou de 37 escalas em fevereiro para 50 escalas em março. No 
trimestre observamos o seguinte: uma queda de 51% no volume de carga, na comparação entre 2008 e 2009. 
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Com relação às escalas tivemos uma redução de 28%, sendo observada uma queda maior no volume de carga 
do que nas escalas de navios. Questiona se esta diminuição esta atrelada ao calado ou a crise mundial. Sr. 
Antônio Ayres dos Santos Júnior comenta que a média de embarque de contêineres em 2008 era de 800 
unidades por navio e que em 2009 caiu para 400 unidades. Sr. Saul Airoso comenta que ao ouvir Sr. Luciano 
Rodrigues informar que a economia da cidade iria quebrar e complementado pelos depoimentos dos Srs. Robert 
e Antônio Ayres concorda que realmente a economia da cidade irá quebrar. Comenta ainda que se há um 
problema de ordem econômica em Itajaí, isto tem de ser revisto por todos, pois alem da perda salarial da mão-
de-obra terá também fechamento de empresas. Salienta que este episódio já foi visto nos portos de Laguna, 
Imbituba, Porto Alegre e Santos. 
 
Nada mais havendo a tratar o Sr. Anselmo José de Souza dá por encerrada a reunião e marca a próxima para o 
dia 15 de maio de 2009, às 9:00 horas. 
 
 
VI Encerramento 
 
Eu, Leônidas Gomes Ferreira, Secretário Executivo do CAP, lavro a presente ata, que vai assinada por mim e 
pelo Sr. Presidente Anselmo José de Souza. Itajaí, 24 de abril de 2009.  


